

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

AJUSTAN LA GEOGRAFÍA ELECTORAL DE QUERÉTARO

Por Guillermo Contreras

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó cambios en la demarcación territorial de los distritos electorales uninominales locales en que se divide el estado de Querétaro y sus respectivas cabeceras distritales. La información fue publicada ayer en el Diario Oficial de la Federación y los trabajos se realizaron a propuesta de la Junta General Ejecutiva. Cabe señalar que el número de distritos se mantiene (con un total de 15); sin embargo, se establecieron ajustes en cuanto a la pertenencia de las secciones a los distritos. Debido a estos cambios, la capital del estado contará con un legislador que representará a la zona de Santa Rosa Jáuregui y por contar con la mayor densidad poblacional tendrá siete legisladores. Una situación similar ocurrió con el municipio de San Juan del Río, que contará con tres distritos (anteriormente tenía dos). El noveno, conocido como la zona oriente, será íntegro para la 'Tierra de Palomas', el octavo será compartido con Amealco y el décimo, con Pedro Escobedo. El único distrito que no tuvo cambios es el correspondiente al del municipio de El Marqués (12) lo que es también referente sobre los cambios poblacionales que pudieran presentarse en dicha zona territorial. El Diario Oficial de la Federación detalla que la nueva demarcación territorial de los distritos electorales uninominales locales en que se divide el estado de Querétaro y sus respectivas cabeceras distritales, a propuesta de la Junta General Ejecutiva de este instituto, aprobada en el Punto Primero del presente Acuerdo, será utilizada a partir del proceso electoral local 2017-2018. Cabe señalar que el acuerdo fue aprobado en sesión extraordinaria del Consejo General celebrada el 21 de diciembre de 2016, por votación unánime de los consejeros electorales; sin embargo, se oficializó, mediante su publicación el 14 de marzo Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal Electores de la Junta Local, explicó en entrevista exclusiva para AM Querétaro, que el principal criterio utilizado fue el del crecimiento poblacional y la distribución social sobre el territorio; sin embargo, dijo que también se procuró darle mayor representatividad a las zonas indígenas. Recordó que el modelo matemático, presentado por la Universidad Nacional Autónoma de México, fue nutrido con datos del censo poblacional del INEGI 2010, donde se consideró un universo de 1.8 millones de habitantes. Al ser cuestionado sobre el crecimiento que ha tenido Querétaro en los últimos años, el funcionario explicó que, por ley, el INE solamente considera los datos que se generan cada 10 años. (AM, principal)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2017/03/14/ajustan-la-geografia-electoral-de-queretaro>

OCHOA DICE QUE LO ATACAN "DE TODOS LADOS" PORQUE BUSCARÁ LA REELECCIÓN

El alcalde Alejandro Ochoa Valencia buscará la reelección en Colón, por ello dice tiene detractores de todos los colores y hay ataques que llegan de todos lados. Observa- señala- un "trasfondo político" en el caso del video escándalo por una fiesta de excesos que protagonizó Oscar Rivera, exdirector de Obras Públicas, que está editado y en el que nunca aparece por lo que se deslinda de cualquier situación que se derive de él. (DQ 4, CQRO 5, CQ 17, EUQ 3, N 4, PA 4, AM 9)

EL BOLÍGRAFO ;POLÍTICOS ELECTOS Y ELECTORES!

Por Raúl Iturralde

Los problemas económicos siempre sacan a la luz las diferencias entre los distintos grupos políticos, donde la ciudadanía termina tomando la postura de uno u otro, sin posibilidades de abrir nuevas opciones. Lo vivimos en el mes de enero con motivo del aumento a la gasolina; por un lado encontramos la respuesta indignada de los ciudadanos, quienes mediante el uso de las redes sociales y el llamado a manifestarse pacíficamente trataron de

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

forzar un cambio en la decisión del gobierno federal. También nos enfrentamos a situaciones de tensión y crisis social, producto de los actos de saqueo a algunos establecimientos comerciales y la propagación de rumores que pugnaban por la desestabilización del país. Por su parte los partidos políticos se confrontaron abiertamente y e intercambiaron agresiones verbales y se culparon unos a otros de ser los responsables de la errónea conducción de la política económica del país. Lamentablemente en este proceso de dimes y diretes no se logró ningún acuerdo positivo para el país, y ante la cercanía del nuevo ciclo de procesos electorales que concluirá en poco más de un año con la elección del próximo Presidente de la República, el ambiente tiende a enrarecerse, no se observa un panorama político sano, cuestión que debe preocuparnos y llevarnos a la búsqueda de posibles soluciones que nos muestren un horizonte de amplia participación de todos y cada uno de los sectores de la población. En plena era de la sociedad global proclamada por Marshall McLuhan a principios de los años 70 del siglo XX, con la irrupción de la tecnología y la inimaginable expansión de la sociedad del conocimiento, los principios básicos de la convivencia social siguen vigentes. Uno de esos principios es el reconocer la importancia de la participación política de todos para impulsar el tipo de sociedad que queremos; pues como bien lo apunta Fernando Savater en su libro “No te prives, defensa de la ciudadanía”, en las sociedades democráticas unos son políticos electos y otros políticos electores, ambos somos responsables y debemos estar comprometidos con las decisiones que se toman, desde luego hemos de considerar que si bien todos somos responsables, también es cierto que el mayor grado de responsabilidad le corresponde a los políticos electos. Un segundo principio básico a considerar es no olvidar que vivimos en un Estado de Derecho, y que la aplicación de las leyes vigentes, nos guste o no, debe ser una práctica política cotidiana. Respetar y cumplir la legislación es la mejor forma de enfrentar todo tipo de opresión y conductas totalitarias. Nuestras leyes son producto de un proceso histórico, de grandes luchas, de enormes sufrimientos de nuestros antecesores; cumplir con ellas es una forma de honrarlos. También es cierto que toda ley es perfectible, de eso no hay duda, y para ello hay mecanismos jurídicos, instancias sociales y oficiales para modificar aquellas que creemos obsoletas o contrarias a las condiciones actuales. Vivimos tiempos en los que son grandes las tentaciones a brincarse las leyes nada más porque no les gustan o porque no conviene a los intereses de alguna fracción de la sociedad, a no respetar la existencia de las instituciones sociales, a tratar de imponer un punto de vista de manera unilateral, son conductas y formas de pensar que están permeando en la sociedad mexicana y generando fuertes tensiones sociales. En mi opinión, la ciudadanía debe estar alerta para evitar que los procesos políticos se tornen en zonas de conflicto y violencia electoral. La ciudadanía, en su calidad de políticos electores, tiene la posibilidad de reencauzar el comportamiento de los políticos electos para crear nuevos espacios de discusión y reivindicar, por lo menos, los principios básicos de la convivencia social que he enunciado en el presente artículo periodístico. (DQ, 6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

FUEGO AMIGO / POLÍTICOS DE LEY

Haciendo adobes. De la Constitución y el Municipalismo habló el diputado federal Braulio Guerra Urbiola en los foros de capacitación para servidores públicos del Municipio de El Marqués, acompañado del alcalde Mario Calzada Mercado y su esposa Lorena Regalado de Calzada. Braulio y Mario son de los grandes activos del PRI en Querétaro para cuando venga lo que vendrá. (PA, 1)

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RECUPEREMOS EL TEJIDO SOCIAL: FDS; ENTREGÓ ESCRITURAS JUNTO CON ROSARIO ROBLES

Por Laura Banda

Para reconstruir el tejido social, es necesario contar con espacios dignos que fomenten el orden y el respeto a la ley, sostuvo el gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, al encabezar con la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, (SEDATU), Rosario Robles Berlanga, la entrega de obras y escrituras del Programa de Infraestructura de la dependencia. En la comunidad de La Negreta en el municipio de Corregidora y con la presencia del alcalde de esa demarcación, Domínguez Servién, dijo que para el rescatar el tejido social se requiere de espacios influyentes, espacios que fomenten su convivencia. (DQ, principal)

N: CERTEZA LEGAL

Por Tina Hernández

Rosario Robles Berlanga, titular de la Sedatu, y el gobernador Francisco Domínguez Servién hicieron entrega de obras del Programa de Infraestructura y escrituras del INSUS y RAN “Papelito Habla”, además de certificados de cuartos adicionales. (N, principal)

CQ: A LA ALZA, INFANTES EN SITUACIÓN DE CALLE

Por Alejandra Cueto

Josefina Esteva Navarro, directora del DIF capitalino, explicó que es importante impulsar acciones para evitar el incremento de menores trabajando en calles y cruceros de la ciudad; destacó que a diario realizan una labor de convencimiento para que los padres y madres acepten que sus hijos sean llevados a escuelas y centros de día. (CQ, principal)

PA: CONFRONTAN VECINOS DEL CENTRO A MAV

Por Fernando Venegas Ramírez

Un grupo de residentes y comerciantes del Centro Histórico, encabezados por Arturo Rueda, se movilizaron al Centro Cívico para confrontar al presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, y exigirle una audiencia con los inconformes para conocer a profundidad las acciones que se piensan ejecutar en la avenida Ezequiel Montes. Lo anterior se dio al término de la Sesión Ordinaria de Cabildo. Mientras los quejosos le esperaban afuera del salón de Cabildo con cartulinas en las que se leía “Somos centro histórico Ezequiel Montes. Una obra bien planeada y Consensuada”, el edil mandó llamar al secretario de Gobierno, Manuel Velázquez Pegueros, y algunos de sus subalternos. (PA, principal)

EUQ: ROXANA ÁVALOS CESA A 21 EMPLEADOS DE DDH

Por Domingo Valdez

La DDHQ despide hoy a 21 trabajadores para sanear sus finanzas, busca ahorrar poco más de 700 mil pesos. Roxana Ávalos, titular de la defensoría, dijo que “en virtud de que las finanzas no atraviesan por su mejor momento, he decidido hacer una reestructuración general del personal en cada una de las áreas, lo cual no afectará el ejercicio profesional de la institución”. (EUQ, principal)

CQRO: PROTESTAN POR OBRA EN CALLE EZEQUIEL MONTES

Vecinos y locatarios de la calle Ezequiel Montes, se manifestaron pacíficamente durante la Sesión de Cabildo del Ayuntamiento de Querétaro para solicitar una obra bien planeada, consensuada y funcional. (CQRO, principal)

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

PODER EJECUTIVO

FIRMAN NUEVA LEY DE ASENTAMIENTOS HUMANOS

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién y la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles Berlanga, llevaron a cabo la integración del Consejo Estatal para la Implementación de la Nueva Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano. (DQ 1, CQ 3, AM 2)

URGE ROSARIO ROBLES A LEGISLAR SOBRE ASENTAMIENTOS HUMANOS

Legislación local de Asentamientos Humanos y las reglamentarias en la materia en los 18 municipios, pidió Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Agrario y Obras Públicas al gobernador del estado, Francisco Domínguez y alcaldes queretanos que acudieron a la firma del Convenio e Integración del Consejo Estatal para la Implementación de la Nueva Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano. (DQ 2, CQ 2, AM 2, N 1, EUQ 5, CQRO 1, EFB 3, PA 1)

SIGUE EN PIE CAMINATA NOCTURNA, EN QUERÉTARO: ROSARIO ROBLES

Rosario Robles Berlanga, titular de la Sedatu, informó que sigue en pie Caminata Nocturna en Querétaro, en conjunto con el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, como parte del programa Ciudades Seguras. Reiteró que analizan dos opciones para llevarla a cabo: la comunidad de La Negreta, ubicada en el municipio de Corregidora y la colonia Menchaca, localizada en el municipio de Querétaro. (CQRO 4, CQ 3, DQ 2, AM 2, EUQ 5)

AQUÍ, PAÍSES BAJOS ABRIRÁ UNA OFICINA DE NEGOCIOS

Con la finalidad de facilitar la llegada de empresas a Querétaro y a estados del bajío del país, Países Bajos abrirá una oficina de negocios en el estado, informó la embajadora de este país en México, Margriet Nieske Leemhuis. Durante una reunión que sostuvo con el jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, y el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio del Prete Tercero, dijo que debido al crecimiento de negocios en la zona y el interés que inversionistas holandeses han mostrado por Querétaro, el World Trade Center de Juriquilla formará parte de las 20 oficinas con las que cuentan alrededor del mundo; en ella se dará apoyo a empresas de los sectores de autopartes y horticultura. (CQRO 5, CQ 1, DQ 3, N 1, AM 1)

PRESENTAN ROMY ROJAS Y L. BERNARDO NAVA PLAN DE MOVILIDAD AL COLEGIO DE ARQUITECTOS

En Asamblea Ordinaria del Colegio de Arquitectos de Querétaro, Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, y Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de la Gubernatura, presentaron ante profesionistas colegiados el diseño del Plan de Movilidad a cargo del gobierno del estado. (...) En tal sentido, Romy Rojas manifestó que los objetivos trazados por el Plan de Movilidad son: Restauración de zonas agrícolas, cambio de paradigma en la movilidad urbana, atención a zonas urbanas marginadas. (N 2, AM 10)

APOYARÁ GOBIERNO LIQUIDACIONES EN DDH DE QUERÉTARO

Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación y Finanzas, confirmó que el Gobierno del Estado apoyará a la DDHQ para liquidar a 21 personas, a fin de que no haya una afectación a las finanzas de este órgano autónomo. (CQ 7, AM 5, N 4)

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

INICIA QUERÉTARO EXPO-VENTA ARTESANAL EN LA SEDE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, y la diputada federal Gretel Culin, encabezaron la inauguración de la Esta Expo-Venta Artesanal de Querétaro en la Cámara de Diputados, la cual permanecerá del 14 al 17 de marzo en la explanada superior del Edificio "G" en la Sede de la Cámara. (CQ 21, DQ 8, N 4)

EN QUERÉTARO, 6 DE CADA 10 NIÑOS TIENE CARIES

En Querétaro 6 de cada 10 niños tiene caries, un padecimiento que origina otras afectaciones como la pérdida de las piezas si no se realiza un tratamiento oportuno, aseguró Alfredo Gobera Farro, tras inaugurar la primera semana nacional de Salud Bucal en el municipio de Tequisquiapan. (EUQ 10, N 6)

REPARTEN 5 MIL ANTICONCEPTIVOS DE EMERGENCIA AL AÑO EN QRO.

Por Armando Ruiz

De manera anual, la SESEQ reparte 5 mil anticonceptivos de emergencia, informó la coordinadora estatal de Planificación Familiar y Anticoncepción de la Secretaría, Ma. Luisa Magaña, quien explicó que la oferta de este método anticonceptivo se hace a mujeres en edad reproductiva con el objetivo de evitar un embarazo no deseado. (AM, 6)

SE DISEÑAN NUEVOS ESQUEMAS DE CAPACITACIÓN PARA TRANSPORTE PÚBLICO

Por Leticia Jaramillo

Alejandro López Franco, Director del IQT, informó que con el objetivo de que los operadores del transporte público estén conscientes que en sus manos tienen la seguridad de los pasajeros y también para detectar el posible consumo de drogas, se diseñan nuevos programas de capacitación. (N, 5)

SE AVECINA CRISIS DE AGUA

Por Marco Estrada

Debido a la ubicación geográfica en la que está Querétaro y a la llegada de cada vez más personas a vivir a la entidad, hay poco acceso al líquido. De acuerdo con la CEA, el problema se irá agravando con los años debido al crecimiento poblacional. Además el sistema Acueducto II dejará de extraer agua del Río Moctezuma. (...) Dicho desarrollo se da en la entidad que tiene baja disponibilidad de agua, debido a su ubicación geográfica, aseguró Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal de la CEA. (EUQ, 1, 6 y 7)

PODER LEGISLATIVO

POR DESINTERÉS, SE ATRASA NOMBRAMIENTO DE ZMII

El diputado Héctor Magaña Rentería consideró que la autoridad municipal no se está esforzando para conseguir el decreto de una segunda ZMQ, por lo cual pidió al Ejecutivo respaldar a los dos municipios que solicitan ese nombramiento, los cuales son Tequisquiapan y San Juan del Río (...) "Me gustaría mucho que el gobernador respaldará a los municipios para que pudiera sacar estos proyectos adelante. Los que van a requerir de capacitación por las autoridades con la intención de gestionar recursos del fondo metropolitano y que esto les pueda dar más oportunidades económicas". (CQ 18, AM 2, EUQ 3)

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

ENDURECER PENAS A QUIENES VANDALICEN TRANSPORTE: LLAMAS

Por Leticia Jaramillo

El diputado Jesús Llamas Contreras, integrante de la Comisión de Movilidad Sustentable de la LVIII Legislatura del estado, se pronunció en contra de quienes vandalizan las unidades del servicio público del transporte público, que son principalmente jóvenes, al tiempo que pidió endurecer las sanciones a quienes dañen los vehículos. (N, 4)

Y HAY BORRADOR DE LA LEY DE AGUAS DEL ESTADO, ASEGURA EL PVEM

Por Marco Estrada

Pese a que hasta el momento no se tiene un Código Ambiental en el que se determinen las sanciones penales que corresponden a los delitos en la materia, ya se tiene un panorama de los temas que deben abordarse en la Ley de Aguas del estado de Querétaro, aseguró la diputada Yolanda Rodríguez Otero, quien dijo que se han detenido los trabajos hasta que se entregue la información por parte de la Procuraduría Ambiental Estatal. (...) Querétaro es uno de los pocos estados que no tienen una Ley de Aguas, por lo cual aseguró que es necesario apresurar los trabajos en las diferentes instancias, por ello anunció que en su momento se tendrán mesas de trabajo con la CEA y la SEDESU para conocer sus opiniones en la materia. (EUQ, 6)

MUNICIPIOS

PAGAN QUERETANOS VUELOS PRIVADOS DEL ALCALDE AGUILAR

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, usó, en su beneficio privado, el helicóptero que rentó el Ayuntamiento de Querétaro para labores exclusivas de Seguridad Pública; en la aeronave, cuya renta era de 3.6 mdp mensuales, en promedio, viajaba a la CDMX e Hidalgo. (...) lo usó como taxi, en cinco ocasiones en menos de un mes (...) Un reporte de fiscalización de la Cuenta Pública municipal de Querétaro, correspondiente al segundo semestre de 2015, de la ESFE, revela que el helicóptero de la SSPM no siempre se dedicó a los fines para los que fue rentado. (EQ, 1)

VOLARON SIN SEGURO Y SIN LICENCIA

Los vuelos ejecutivos del Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, no fueron las únicas irregulares que registró la operación de helicóptero Bell 206 que rentó el municipio de Querétaro. Vuelos sin cobertura de seguro, pilotos con licencias vencidas y carencia del certificado de aeronavegabilidad, son otras inconsistencias detectadas por al ESFE en el contrato de arrendamiento de la aeronave. (...) Demencio González Zambrano, Luis Carlos Durán Borquez, Trinidad Osorio Aguillón y Néstor Landeros, firmaron bitácoras de vuelo como capitanes de la aeronave, volaron con licencia vencida o incluso sin acreditar su calidad de pilotos. (EQ, 3)

MAV OFENDE Y NO CUMPLE CON LAS MUJERES: CELAPAZ

Por Víctor Polenciano

Ofende el Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, a la mujeres queretana al señalar que la paridad de género debe aplicarse a la integración del Ayuntamiento y en el Congreso Local, más no así en el gabinete, porque se debe privilegiar las capacidades humanas de los titulares y o su género, aseguró la activista y encargada de Difusión y Vinculación Región Centro de Centro Latinoamericano para la Paz, la Cooperación y el Desarrollo. CELAPAZ, SC, Maricruz Ocampo. (PA, 3)

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

PROCURADORES DE FONDOS, TRANSFORMAN LA REALIDAD

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, y su esposa Tere García de Aguilar, encabezaron la entrega de 14 certificados al primer grupo a nivel nacional de procuradores de fondos de organizaciones de la sociedad civil. En las instalaciones de la vieja Estación del Ferrocarril, el alcalde capitalino destacó todos los ciudadanos desde nuestro espacio, podemos realizar diversas acciones para transformar realidades. (DQ, 1 y 8)

RECAUDAN \$800 MIL CON “NO LES DES ¡APÓYALOS!

Por Verónica Ruiz

Más de 800 mil pesos se han recaudado a través de la campaña “No les des ¡Apóyalos!”, que impulsa el Sistema Municipal DIF de Querétaro con el objetivo de erradicar el trabajo de niños, niñas y adolescentes en calles y cruceros de la ciudad. (DQ, 9)

VECINOS DE EZEQUIEL MONTES SE MANIFIESTAN EN VS DE OBRAS

En la sesión ordinaria de Cabildo de Querétaro, un grupo de vecinos y comerciantes en la avenida de Ezequiel Montes, se manifestaron en contra de las obras que contempla realizar el Gobierno municipal de Querétaro en la zona. (DQ 10, AM 5, PA 1)

JALPAN CUENTA CON OFICINA PARA ATENCIÓN AL MIGRANTE

Por Eduardo Hernández

La alcaldesa de Jalpan de Serra, Selene Salazar Pérez informó que la semana pasada se abrió una oficina para dar atención a los migrantes en la entrada del municipio, con la que esperan tramitar hasta 50 pasaportes a la semana, aunque aún están en espera de la autorización de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). (DQ, 8)

VAN MÁS DE 20 ‘CHUPADUCTOS’ LOCALIZADOS EN CORREGIDORA

EL Presidente Municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, informó que con la localización de un “chupaducto” el pasado lunes, suman 20 casos similares detectados en los últimos ocho meses. (CQRO 3, CQ 19, DQ 8, AM 6)

INFORMACIÓN GENERAL

21 CONTRATACIONES INJUSTIFICADAS EN DERECHOS HUMANOS

El recorte de 21 personas, a partir de hoy, en la Defensoría Estatal de Derechos Humanos significará ahorro mensual de 764 mil 463 pesos, luego de que se les contrató sin justificación alguna durante enero y febrero, lo que generó problemas muy serios para pagar al personal en la segunda semana de febrero, anunció la presidenta del organismo Roxana de Jesús Ávalos Vázquez. (DQ 1, CQRO 3, PA 2, AM 5, N 4, CQ 7)

4 JÓVENES LESBIANAS MÁS EN ANEXOS PARA “CURAR” SUS PREFERENCIAS

Integrantes de diversas organizaciones sociales exigieron regular a los anexos o centros de rehabilitación, tras reunir los testimonios de cuatro mujeres más a las que hace tiempo se ingresó a esos sitios, ubicados en el área metropolitana, para “curarlas” de sus preferencias sexuales diversas. (DQ 1 y 4, AM 6, EUQ 8, CQ 5)

DERECHOS HUMANOS DEBE VIGILAR LOS ANEXOS

La DDHQ tiene que involucrarse en la vigilancia de los centros de rehabilitación -anexos- y dar a conocer información sobre los procesos que realiza, advirtió Alejandra Martínez Galán, consejera del organismo, quien

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

indicó que el ingreso de una joven en uno de estos centros para “curar su homosexualidad”, es la punta del iceberg de una problemática mayor. (EUQ 1, AM 10)

CICLISTAS PIDEN CONOCER PLAN DE MOVILIDAD EN QUERÉTARO

Cada semana se registran alrededor de 15 accidentes viales relacionados con ciclistas, cuyas principales causas ha sido la imprudencia, desconocimiento del Reglamento de Tránsito y cultura vial, afirmó el presidente de la Asociación “Saca la Bici”, Julio Espínola Zapata, quien dijo que las vialidades más inseguras para el tránsito de bicicletas son avenida Zaragoza, Constituyentes, Universidad, Corregidora, Bernardo Quintana y 5 de Febrero. Señaló que en la Zona Metropolitana transitan diariamente alrededor de 35 mil ciclistas, por lo que es necesario conocer el proyecto de infraestructura y plan de movilidad realizado por la empresa inglesa Steer Davies y cuya inversión fue de 15 millones de pesos y que a la fecha, no ha sido presentado por las autoridades municipales. (AM 3, CQRO 4, N 5, DQ 1)

LIDERA QUERÉTARO EN USO DE COMPUTADORAS

Como ciudad, Querétaro alcanzó el primer lugar de hogares con una computadora y el segundo lugar de usuarios de computadora, según los datos arrojados por la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH) 2016, realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicho informe tiene la intención de conocer la disponibilidad de las Tecnologías de la Información y Comunicación en los hogares y para qué lo emplean los usuarios, gracias a las encuestas realizadas en las 32 entidades federativas y 40 ciudades del país. El informe, segregado en datos nacionales, estatales y locales, muestra tendencias en diversos aspectos; no obstante, revela brechas sociales y de infraestructura que disparan las cifras según lo analizado. (AM 8, EUQ 9)

ORGANIZACIÓN SE MANIFIESTA VS ABORTO EN CASO DE VIOLENCIA

El Frente Nacional por la Familia se manifestó en contra de la Norma 046 o NOM046 que permite el aborto en caso de violación y sin mediar denuncia alguna, por considerar que atenta contra la vida y tergiversa la definición de aborto para denominarlo interrupción voluntaria del embarazo. (DQ 4, AM 6)

PAROS INDUSTRIALES POR MEGACALDERAS CAUSARON PÉRDIDAS

Al menos dos empresas suspendieron actividades la semana pasada tras el anuncio del recorrido que realizarían las calderas gigantes por esta ciudad, lo que les provocó pérdidas, afirmó Eduardo Prado, representante de Canacindra. (CQ 19, AM 10)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “INTERNAUTAS”

Por Adán Olvera

Las cifras de mexicanos conectados a internet según los resultados de la Encuesta Nacional Sobre Disponibilidad y uso de Tecnologías de la Información en los Hogares pondrán a los fanáticos de los “likes” a brincar de gusto, como si de verdad fuéramos potencia en calidad de conectividad a internet. El Instituto Nacional de Geografía, Estadística e Informática (INEGI) da a conocer estas cifras que corresponden al año pasado, donde nos comparte información importante pero no concluyente: en México 65.5 millones de personas de seis años o más utilizan internet; el número de usuarios de teléfonos inteligentes o Smart phones creció de 50.6 millones a 60.6 millones y en contraste el total de usuarios de computadora disminuyó 4.3 puntos porcentuales en el mismo periodo. En

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

2016 muestra que 15.7 millones de hogares (47.0 por ciento del total nacional) disponen de conexión a Internet; contrario a lo que muchos piensan, los datos arrojan que el 93.1 por ciento de los hogares en México, cuenta con al menos un televisor, lo que representa un aumento de 23 puntos porcentuales con respecto a 2015. En lo que respecta a Querétaro, estamos por encima de la media nacional en usuarios de internet (media nacional 47 por ciento, Querétaro 54.2 por ciento) pero lo triste del asunto es el principal uso de la internet, que es de la siguiente manera: Comunicación (whatsapp) 88.9 por ciento, acceso a contenidos audiovisuales (Youtube) 81.9 por ciento; actividades para el entretenimiento (facebook) 75.8 por ciento y a pesar de todo, con fuerza 45.3 por ciento lo utiliza para leer periódicos y revistas. Avanza la era digital y de lo que estamos seguros es que los usuarios buscarán siempre las fuentes confiables de información ante una realidad de fuentes poco confiables en las redes. DE REBOTE. El Partido Acción Nacional tendrá que hacerse cargo de su “engendro” y salir a fijar una postura clara, sí apoyará al silvestre Alejandro Ochoa Valencia en su pretensión de buscar la reelección como presidente municipal de Colón. El chiste se cuenta solo. (DQ, 7)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

PENDIENTES. La concesión de la recolección de basura municipal de Corregidora, la primera otorgada con el cambio de gobierno y que el alcalde Mauricio Kuri dio al hermano del oficial mayor del Estado, sigue siendo un punto de conflicto en ese territorio, el de mayor crecimiento urbano y poblacional. Hay que recordar que el año pasado el diferendo legal por esa privatización originó el nacimiento de un tiradero ilegal (y dizque provisional), más no clandestino porque estaba a la vista de todos, al lado del relleno sanitario del demandante Juan Manuel Moreno Mayorga. La solución a los temas ambientales de Corregidora, el de Balvanera incluido, van para largo y podrían confluir en las elecciones 2018. Son un riesgo. (DQ, 1)

BAJO RESERVA

Reaparecen los “defensores” de la familia. El Frente Nacional por la Familia reapareció ayer. Varias de sus integrantes ofrecieron una rueda de prensa para pedir que no se reforme la ley de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia, para permitir más cambios a la Norma 046 que permite la interrupción del embarazo en caso de abuso sexual. Sin dar razones de peso, las demás queretanas explicaron que no se puede atentar contra la vida de los inocentes y que se debe defender la vida desde su concepción. El posicionamiento de la organización se da una semana después del Día Internacional de la Mujer, donde una de las peticiones más recurrentes fue tener acceso a servicios médicos de emergencia en caso de abuso y terminar con la violencia de género. Continúa la controversia por la ley de bienestar animal. Nos cuentan que la Iniciativa de Ley de Bienestar Animal propuesta por la diputada panista Daesy Hinojosa continúa generando inconformidad entre diversas organizaciones y grupos de personas. Uno de estos grupos anunció que hoy miércoles hará públicos documentos a través de los cuales se exige un alto a la falta de transparencia al proceso legislativo, en el que se acusa la manipulación de mesas de trabajo por parte de la diputada panista. Por ello, se convocó a los medios de comunicación a rueda de prensa que se efectuará a las 9 de la mañana en el centro de la ciudad. (EUQ, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LOS IMPERDONABLES. Pensaba para los buenos presidentes municipales, la primera reelección, la de 2018, amenaza con convertirse en un fiasco. Los que podrían merecerla quieren otras oportunidades políticas y los que han defraudado, como Marcos Aguilar Vega y Alejandro Ochoa Valencia, sí quieren. ¿Recuerdan aquello de que los pueblos tienen los Gobiernos que se merecen? Agua pasada, no puede ser aprovechada. (PA, 1)

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

ASTERISCOS

DISTRITO 13. SRJ tiene un potencial social que desearía la ZMQ II y aunque muchos e habla de los problemas que enfrenta en materia de inseguridad, ayer el INE -mediante publicación en el DOF- determinó que el “aspirante a Pueblo Mágico” ameritaba tener su propio representante en la Cámara de Diputados local. Aunque entre las secciones también se incluyen colonias aledañas, la densidad poblacional que tiene lo convirtió en la cabecera municipal distrital número 13. APUNTADO. Durante la entrevista otorgada a medios de comunicación locales por parte de Rosario Robles, Sedatu, se le cuestionó sobre el programa “Ciudades Seguras” y la decisión para que se realice en una de las tres opciones que había en el estado; al iniciar su respuesta, la funcionaria federal fue interrumpida por Mauricio Kuri, Corregidora, quien no dejó pasar la oportunidad para alzar la voz y pedir que fuera elegida La Negreta. Los presentes escucharon “Corregidora” de voz del alcalde. SEGURIDAD. En el marco de la visita de Rosario Robles, Sedatu, autoridades estatales y municipales implementaron un operativo de seguridad en la comunidad de La Negreta, en el municipio de Corregidora. Incluyó policías antimotines, quienes hicieron un breve recorrido en calles aledañas al evento, para sorpresa de los vecinos de la zona. TUITAZO. A través de su cuenta de Twitter, Guillermo Vega, SJR, advirtió ayer que: “hasta este momento (11:00 horas de ayer), las calderas de Pemex no tienen autorizado pasar por suelo sanjuanense, hasta que no garanticen los posibles daños”. Hasta el cierre de la presente edición, el edil no había actualizado datos sobre el tema, por lo que existiría un nuevo riesgo de que las megaestructuras se queden varadas en la “Tierra de las Palomas”. IRONIA. No es para menos: las calderas de coque son una adquisición de Pemex y resulta irónico que la empresa de energéticos solicita facilidades para el paso el convoy, cuando la administración sanjuanense ha solicitado apoyo por la gran cantidad de daños que se han generado en el territorio por las tomas clandestinas. LAMENTOS. El diputado Héctor Magaña, lamentó que los alcaldes de SJR y TX no le hayan echado ganas a conseguir el nombramiento de la ZMQ II. Queda claro que a Magaña se le olvidó que la gestión es parte del trabajo de los legisladores, pues reconoció que no se ha reunido con la Sedatu para abordar el tema desde que se anunció la cancelación de este nombramiento (...) YA ES ALGO. La que parece tener problemas para hablar ante los medios es Anayelí Álvarez, San Joaquín, quien en cuanto ve a un reportero pone inmediatamente un pretexto para no hablar y retirarse de lugar. Ayer, en el evento de la Sedatu, en el palacio de Conín, la aplicó un par de ocasiones, sin embargo, al notar que todas las presidentas municipales y alcaldes presentes hablaron, no le quedó de otras más que ceder (...) Eso sí, la mayoría de las cifras las quedó a deber, pero ya es algo. (AM, 1 y 9)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Cochinero. Y ahora resulta que el exdirector de Obras Públicas Municipales de Colón, Oscar Retana Rivera, señala a Ángel César Zafra Urbina, el exsecretario de Gobierno y ex coordinador de campaña del alcalde Alejandro Ochoa Valencia, como el autor del video en el que aparece manipulando una sustancia con las características de la cocaína y ofreciendo droga, pisto, dinero y prostitutas. Que estaban en una fiesta, dos meses antes de iniciar la alegre administración del presidente municipal -ya ganador- en la que ambos fueron destacados colaboradores. Entrevistado por ADN, el autoproclamado “Buen anfitrión” acusó a su excompañero de gabinete, César Zafra, de haber hecho la grabación y que “presentará una denuncia en su contra”. Ya lo vimos todo. El tipo confirma la autenticidad del video y culpa de su autoría al exsecretario de Gobierno (¡equipazo!) de Ochoa. O sea, dos de los más próximos funcionarios -el de obras y el de Gobierno de Colón- en una fiesta en la que se ve algo parecido a la coca y se ofrecen vacaciones con droga y sexoservidoras. Y el alcalde Ochoa Valencia culpando a los periodistas que quieren dinero para hablar bien de él, sin que hasta el momento lo haya probado ni mucho menos explicado el modus operandi de su equipo cercano en temas de narcotráfico. Como dato adicional, César Zafra asumió la

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017

secretaria de Gobierno en Colón en abril de 2016 y fue despedido por -jejeje- “falta de ética profesional”. Sin embargo, todavía en octubre del año pasado, Ángel César Zafra Urbina protestó -qué barbaridad- como miembro del Consejo Municipal contra las Adicciones de Colón. Ahí donde des gobierna el presidente municipal Alejandro Ochoa, ese que el PAN niega como militante, aunque contendió bajo sus siglas y colores por recomendación de José Luis Aguilera. Qué bonita familia. -LA CARAMBADA- Chubasco. Mal le ha ido a la senadora Sonia Rocha del PAN con su propuesta de exigir títulos profesionales a los futuros legisladores, en lo que hasta compañeros de su partido, como el alcalde sanjuanense Guillermo Vega, han considerado una idea fascista. Igualmente el diputado federal priista, Braulio Guerra Urbiola, uno de los 14 con doctorado en San Lázaro, repudió la idea, señalando que los representantes populares no necesitan grados académicos. Puso por ejemplo al presidente de la comisión de acuacultura, de poca escuela, que sabe más que nadie sobre ese tema y otros. Por cierto, cabe recordar que la senadora Rocha confundió hace un año al pueblo mágico de Bernal y lo elevó municipio, cuando en realidad es delegación perteneciente a Ezequiel Montes. La panista tuiteó haber estado en el “Jardín de Niños Juan N. Frías en Barrio Nuevo Municipio de Bernal”. Somos nada. -OÍDO EN EL 1810- Juntos. Interesante esa sinergia entre los diputados Hugo Cabrera, del PRI, y Carlos Lázaro Sánchez, del PRD, a favor de los migrantes. Ayer tuvieron provechosa reunión en San Lázaro con un grupo de queretanos. ¡Cámara! -¡PREEEPAREN!- Morena. Hoy estará en Querétaro la secretaria general del Movimiento Regeneración Nacional, Yeidckol Polevnsky, para ver detalles de organización de la visita del próximo domingo de Andrés Manuel López Obrador. Tendrá encuentros privados y conferencia de prensa. Esto ya comenzó. -¡AAAPUNTEN!- Agarrando parejo. Vecinos del Centro Histórico abordaron este martes al alcalde Marcos Aguilar Vega para exigirle no arranque obras en la Avenida Ezequiel Montes hasta no dialogar y acordar con ellos sobre el proyecto. El edil les ofreció recibirlos. Ya veremos. -¡FUEGO!- ¿Paloma, de dónde vienes? Que el PRI no tiene mucho para dónde hacerse en San Juan del Río, plaza dominada intermitentemente por Acción Nacional desde 1991. Hoy su carta fuerte parece ser la presidenta de los Bomberos y expresidenta del DIF Municipal Tania Ruiz Castro. Apagafuegos. (PA, 5)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 2017